

# PRIMAVERA

Education et Solidarité Internationale



Lettre n° 28 Novembre 2025

## Nos actualités en Colombie

Depuis la Colombie, Jéssica nous raconte les événements marquants du Siège à Usme en septembre et octobre. Grâce aux contributions financières de nos collaborateurs et aux cours d'espagnol à Paris, les activités du Centre peuvent se développer.

### Au lieu dit "El Mirador"

En septembre, la communauté a animé des ateliers de réflexion et d'activités pour renforcer le sentiment d'appartenance et d'identité avec le territoire et pour sensibiliser chacun à la protection de l'environnement. Pour ce projet, au Centre Primavera se sont joints la Fondation Ser querido, le Conseil d'action communal "Comuneros y Virrey" ainsi que des institutions du district comme le secrétariat de l'éducation, le jardin botanique, Promoambiental et Subred Sur. Suite à ces rencontres dont l'axe central de travail était l'environnement et les plantations, une réunion communautaire s'est organisée autour de l'art, des semences et de "la olla". Après un repas pris en commun. 150 plantes pollinisatrices ont été plantées au Mirador, espace situé dans le quartier Virrey secteur 2.



### Forum Jeunes

Avec pour objectif de renforcer les connaissances sur la prévention des violences, nous avons participé au forum destiné aux Jeunes du collège Oswaldo Guayasamín. Notre intervention a porté sur la prévention de la violence de genre. Nous avons également organisé une lecture collective s'appuyant sur "Libro al viento" (programme pour promouvoir la lecture en dehors des espaces conventionnels comme les parcs, les places, les transports publics, etc.) Ainsi, Primavera est allé à la rencontre de possibles nouveaux lecteurs.

### Nido de almas: un projet abouti et réussi

La bibliothèque Nido de Almas a mené pendant 2 mois des interventions sur l'art et la lecture-écriture auprès des jeunes suivis par le centre Primavera ESI. Les rencontres se sont déroulées tous les samedi de 9h à 16h. Pour la fin du projet Laura Valentina Corrales Aguirre, bénévole de Primavera en charge du processus, a mené une activité expérimentale avec les jeunes. Chacun a préparé une pizza avec l'idée de la partager avec toutes et tous.

### Fêtons Halloween

Nous avons célébré Halloween au salon communal Comuneros. L'initiative a été soutenue par le secrétariat de l'Education, la Subred Sur et le Jardin Botanique. La journée fut animée et riche en divertissement: tours de magie, théâtre de marionnettes et divers jeux sur le bien-être et l'environnement. Dans le centre Primavera l'équipe des intervenants a animé une activité ludique avec distribution de bonbons pour tous les enfants qui participent aux activités du CSC Primavera.



# PRIMAVERA

Education et Solidarité Internationale

## Nos actualités en France

*L'automne à Paris signifie le début de l'année scolaire 2025/2026 et, pour Primavera, la reprise des cours en espagnol.*

### Réunion d'accueil de rentrée



Quelle joie d'avoir accueilli nos élèves de cette année lors de notre réunion de bienvenue !

Le jeudi 25 septembre, avec les routines post-estivales bien lancées et le froid qui commence à se faire sentir, nous sommes nombreux à nous être rencontrés dans le réfectoire de l'école Keller. Fabio a présenté les activités, les objectifs et les motivations de Primavera. Grâce à un jeu "Qui est qui ?" proposé par Paloma, les élèves ont pu faire connaissance avec tous les professeurs qui les accompagneront dans les prochains mois.

C'était magnifique de les voir se lancer, certains en espagnol, même s'ils ne se sentaient pas totalement à l'aise. Philippe Bassereau, le directeur de l'école, a eu la gentillesse de venir nous saluer et nous annoncer une excellente nouvelle : cette année, nous aurons une salle exclusivement réservée à nos cours !

Et bien sûr, l'apéro n'a pas manqué de clore cette présentation, un moment parfait pour discuter et répondre à toutes les questions individuelles. En résumé, cette première rencontre de rentrée a été un bon moment partagé pour souhaiter une chaleureuse bienvenue dans notre famille Primavera.

### Cours d'espagnol 2025/2026

En cette nouvelle année scolaire nous comptons 52 étudiant.e.s solidaires de notre projet. Ils seront accompagné.e.s par une magnifique équipe de professeur.e.s bénévoles originaires d'Espagne ou de Colombie repartie.e.s ainsi : niveau 1 Ania, Carolina, Manuel et Sandra ; niveau 2 Beatriz et Camila ; niveau 3 Fabio et Luz ; et niveau 4 Paloma et David. Natalia gère l'organisation de « Tertulia », notre club de conversation.

### Calaveritas littéraires

Lors du cours du 5 novembre, les étudiants de Niveau 4 ont travaillé sur la tradition mexicaine « Día de los Muertos ». Ils ont écrit des calaveritas littéraires, c'est-à-dire, des poèmes dont la Mort est le personnage principal. Le but de ces calaveritas n'est pas de regretter la vie passée mais de se moquer d'elle avec ironie et humour.



*La muerte se encuentra  
con el presidente Naranjo:  
"Acuédate, antes de tu elección,  
ya nos hemos cruzado.  
Te llevo una calavera, símbolo de  
tu vanidad,  
con ella puedes hacer un trato  
con Melania a cambio de su edad."*

*La muerte estaba bailando  
con collares de calaveritas.  
Tequila y mezcal bebiendo  
para recordar cosas bonitas.  
El retrato del difunto  
era tan malo y tan feo  
que la muerte se escapó  
comiendo pan de muerto.*

# PRIMAVERA

Education et Solidarité Internationale

## Coup de cœur : Camila, le sourire communicatif

*Bénévole depuis trois ans, Camila a d'abord participé avec enthousiasme à des actions de communication. Cette année, elle ajoute une corde à son arc : professeur.*



« En 2022, six mois après mon arrivée à Paris, j'ai découvert qu'un événement était organisé pour la fête nationale de Colombie. Comme je connaissais encore peu de monde, j'ai décidé d'y aller seule. Ce jour-là, j'ai eu la chance de rencontrer Beatriz, bénévole à l'époque et aujourd'hui membre du conseil d'administration, ce qui m'a permis de découvrir Primavera. »

« L'éducation est la base de toute société et un droit fondamental. Ayant déjà fait du bénévolat en Colombie, les besoins me semblent concrets et pertinents. En parallèle, vivre à l'étranger pousse naturellement à rechercher des liens avec sa culture et sa langue. Primavera m'a offert cet espace de solidarité et de proximité culturelle. »

« Je participe à plusieurs volets : organisation d'événements, documentation visuelle à travers photos et vidéos, soutien aux réunions, et cette année, j'enseigne aussi. Je contribue à la gestion des réseaux sociaux, ce qui, faut se le dire, représente un défi permanent mais aussi une source d'apprentissage continu. Chaque action est une occasion de progresser ! »

« Cette année, je souhaite m'impliquer davantage dans les aspects stratégiques de Primavera. J'aime encourager les initiatives des bénévoles, même si elles n'aboutissent pas toujours : chaque tentative est une expérience précieuse et l'association gagne en visibilité. »

## Prochainement :

**Fête Artisanale : le 30 NOVEMBRE  
au CENTRE SOCIAL LE PICOULET**

